

Colaboradores

ALBERTO CORONEL TARANCÓN

Doctor en Filosofía por la Universidad Complutense de Madrid, especializado en el área de biopolítica y ecología política en el marco de la crisis ecosocial contemporánea. Investigador posdoctoral en el Departamento de Filosofía y Sociedad de la UCM (2022-2024). Actualmente es coordinador del *Laboratorio Filosófico del Antropoceno y del Decrecimiento* vinculado a la Red de Humanidades Ecológicas (RHECHO) y a la Red Española de Filosofía (REF).

CARLOS GERMÁN JULIAO VARGAS

Cursó estudios de Filosofía y Teología. Obtuvo una maestría en Estudios Sociales, Políticos y Económicos en el Instituto de Estudios Sociales de la Universidad Católica de París, en 1989. Luego cursó la maestría en Dirección Universitaria en la Universidad de los Andes. Desde 1992 hasta 2018 trabajó en Corporación Universitaria Minuto de Dios (UNIMINUTO), en la que fue docente, investigador, director del programa de Licenciatura en Filosofía y decano de la Facultad de Educación y Vicerrector Académico. Ha publicado artículos en diversas revistas; ha sido evaluador de artículos e investigaciones y par académico en procesos de acreditación. Ha publicado los siguientes libros: “La praxeología: una teoría de la práctica” (2002), “Educación social. El Minuto de Dios: una experiencia y un modelo” (2007), “El enfoque praxeológico” (2011), “La cuestión del método en pedagogía praxeológica” (2017), “Epistemología, pedagogía, praxeología: rela-

ciones complejas” (2017), “Tomar en serio la filosofía: aproximaciones praxeológicas al oficio de filosofar” (2019). Actualmente es investigador independiente en pedagogía, filosofía y ciencias humanas y sociales.

DANIEL MICHELOW

Licenciado en Filosofía en la Universidad de Chile. Doctor en Filosofía en la Universidad de Heidelberg, Alemania. Realizó su estancia posdoctoral en la Universidad Católica de Chile con el proyecto “Fundamentos para una Comunidad originaria: una investigación fenomenológica sobre el concepto de comunidad en el pensamiento de M. Heidegger”. Después de su posdoctorado fue investigador adjunto en la Universidad de O’Higgins donde llevó a cabo el plan institucional de “Fortalecimiento del principio ético-profesional”. Ha publicado numerosos artículos y su último proyecto fue la edición del libro conjunto: “Poblado en llamas: comunidad y violencia en la mirada filosófica contemporánea” (Tecnos - 2022). Actualmente es académico en la Universidad Católica del Maule.

FABRIZIO FALLAS-VARGAS

Doctor en Estudios de la Sociedad y la Cultura por la Universidad de Costa Rica en donde se desempeña actualmente como profesor catedrático e investigador. Defendió su tesis doctoral sobre el aparato teórico conceptual de Theodor W. Adorno (dialéctica negativa) en el año 2017, su trabajo fue recibido con honores. Coordinador de la cátedra de Filosofía del Instituto Tecnológico de

Costa Rica, Escuela de Ciencias Sociales. Ha sido profesor investigador visitante en el Instituto de Estudios Latinoamericanos, Departamento de Historia y Filosofía, Universidad Alcalá de Henares, Madrid (2014). Líneas de investigación: dialéctica negativa, teoría crítica, psicoanálisis, estética, crítica decolonial.

FELIX ALEJANDRO CRISTIÁ

Escritor, arquitecto y master en Filosofía por la Universidad de Costa Rica. Líneas de investigación: espacio, filosofía política, Romanticismo y mundo antiguo.

FERNANDO FORERO PINEDA

Bajo el título “Hegels Begriff der Wirklichkeit” adelantó un posdoctorado en lógica con la Universidad de Hagen (Alemania) dirigido por el Prof. Dr. Thomas S. Hoffmann. Es doctor en Filosofía de la Universidad de Hagen (Alemania) y doctor en Filosofía de la Universidad Nacional de Colombia. Actualmente es profesor de la Universidad Pedagógica Nacional (Colombia). Este artículo se elaboró en el marco de la investigación CIUP es MIN-937-UPN-24 de la misma universidad. Entre sus campos de interés están el idealismo alemán, el marxismo y la filosofía hermenéutica.

GERMÁN BULA

Profesor de la Facultad de Humanidades de la Universidad Pedagógica Nacional (Bogotá, Colombia). Tiene un doctorado en Educación de la Universidad Pedagógica Nacional (Bogotá, Colombia) y una maestría

en Filosofía de la Universidad Javeriana (Bogotá, Colombia). Sus últimos libros publicados son “Spinoza: Educación para el cambio”, “Quantas o de los burócratas alegres” (con Sebastián González) y “Latin American Perspectives on Global development” (editor académico con M. Masaeli y S.E Harrington).

MANUEL PÉREZ OTERO

Catedrático de teoría del conocimiento y filosofía del lenguaje en la Universidad de Barcelona (España). Obtuvo el título de Doctor en esa universidad, con un trabajo sobre metafísica, filosofía del lenguaje y lógica filosófica publicado después como libro: “Conceptos modales e identidad” (1999). Ha impartido docencia universitaria —correspondiente a cursos de licenciatura o de doctorado— en asignaturas de filosofía del lenguaje, teoría del conocimiento, lógica, filosofía de la ciencia, semántica formal, metafísica y filosofía general. Investiga preferentemente en epistemología, filosofía del lenguaje, lógica filosófica y metafísica. Sobre esas temáticas ha publicado varios libros y casi un centenar de artículos en revistas especializadas como *Critica*, *Dialectica*, *Episteme*, *Grazer Philosophische Studien*, *History and Philosophy of Logic*, *Pacific Philosophical Quarterly*, *Philosophical Papers*, *Philosophical Studies*, *Philosophy and Phenomenological Research*, *Synthese*, *Teorema* y *Theoria*.

MARÍA CLARA GARAVITO GÓMEZ

Psicóloga, magister y doctora en Filosofía por la Universidad Nacional de Colombia. Actualmente está con-

cluyendo una estancia posdoctoral de dos años en el Instituto de Investigaciones Filosóficas de la Universidad Nacional Autónoma de México. Asimismo, es profesora en la Universidad de la Salle y la Universidad Pedagógica Nacional en Bogotá, Colombia. Participa desde hace 12 años como investigadora en el grupo Filosofía y cognición de la Universidad Nacional de Colombia y en el grupo Fenomenología de la psicopatología de la Asociación Colombiana de Psiquiatría. Su trabajo investigativo se enmarca en la llamada naturalización de la fenomenología, que busca establecer diálogos entre la fenomenología y las ciencias cognitivas.

MARÍA JOSÉ SÁNCHEZ USÓN

Doctora en Filosofía y Letras, Sección de Historia, Ha. Medieval, por la Universidad de Zaragoza, España. En esta Universidad fue docente-investigadora en la Facultad de Filosofía y Letras, Dpto. Ha. Medieval, Ciencias y Técnicas Historiográficas y Estudios Árabes e Islámicos. En París fue profesora de L’Institut d’Histoire, Universidad París IV-Sorbonne, colaborando con Jacques Le Goff y Georges Duby. En 1995 llega a México con una Cátedra Patrimonial de Excelencia Nivel II del CONAHCYT. Ha sido docente invitada en Francia, Italia, Austria, Argentina, Cuba, Colombia y Chile. Cuenta con numerosas publicaciones derivadas de sus líneas de investigación (historia medieval, historia de la cultura, filosofía e historia de las ideas) editadas en Italia, Austria, Alemania, Francia, México, Cuba, Colombia, El Salvador, Perú, Costa Rica, Bolivia y

Nicaragua. Ha dirigido más de cincuenta tesis de doctorado, maestría y licenciatura. Actualmente es docente-investigadora, con perfil PRODEP, en la Universidad Autónoma de Zacatecas, pertenece al cuerpo académico consolidado UAZ-219 “Música e Interdisciplina” y es miembro del Sistema Nacional de Investigadores de CONAHCYT.

MATÍAS LEIVA RODRÍGUEZ

Doctor en Filosofía de la Universidad de los Andes, Chile. Master in Classical Studies, Nottingham University, UK. Licenciado en Filosofía y Educación de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, Chile. Sus principales líneas de investigación son filosofía de la mente, psicología filosófica, filosofía política y ética.

SEBASTIÁN ALEJANDRO GONZÁLEZ MONTERO

Profesional en Filosofía y magister en Filosofía de la Universidad Colegio Mayor de Nuestra Señora del Rosario. Doctor en Filosofía de la Pontificia Universidad Javeriana. Post-Doc. University of Quebec in Montreal. Profesor titular de la Universidad de La Salle, Facultad de Economía, Empresa y Desarrollo Sostenible, programa de Doctorado en Estudios de Desarrollo y Territorio. Líneas de investigación: historia y memoria, epistemología de las ciencias sociales, filosofía contemporánea, desarrollo y territorio.

SERGIO MARTÍNEZ VILAJUANA

Doctor en Filosofía. Mención en Estética y Teoría del Arte. Universidad de Chile, Chile. Profesor Part-Time Universidad Católica de Temuco, IX región, Chile. Facultad de Arquitectura, Artes, Diseño y Oficios Creativos. Líneas de investigación: estética, teoría crítica, filosofía y teoría de la imagen (Paul Klee). El artículo ha sido elaborado en el marco del proyecto ANID, Fondecyt-Postdoctorado, 3190096. Profesor patrocinante: Pablo Oyarzun R. Patrocinado por Universidad de Chile, Chile. Centro de Estudios Interdisciplinarios en Filosofía, Artes y Humanidades y Departamento de Postgrados en Artes, Facultad de Artes, Universidad de Chile.

VLADIMIR URUETA LEÓN

Magister Scientiarum en Filosofía por la Universidad del Zulia (Venezuela). Me desempeño como docente de tiempo completo en el programa de Filosofía de la Universidad de Cartagena (Colombia). Fui director del programa mencionado entre los años 2014-2018. Soy miembro del grupo de investigación Ápeiron de la Universidad de Cartagena y miembro de la Asociación Iberoamericana de Filosofía Práctica. Líneas de investigación: ética, filosofía política, filosofía latinoamericana.